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日前，国家新闻出版广电
总局下发《关于加强网络视听
节目直播服务管理有关问题
的通知》，通知重申广电总局
有关规定，即直播平台必须持
有《信息网络传播视听节目许
可证》(以下简称《许可证》)，未
取得许可证的机构和个人不
能从事直播业务。

根据新闻出版广电总局
下发的《通知》，开展网络视
听节目直播服务应具有相应
资质。未持有《许可证》的机
构和个人，均不得通过互联
网开展相关活动、事件的视
音频直播服务，也不得利用
网络直播平台开办各类视听
节目，不得开办视听节目直
播频道。

《通知》还规定，未经批
准，任何机构和个人不得在
互联网上使用“电视台”“广
播电台”“电台”“TV”等广播
电视专有名称开展业务。9
月 22 日，“斗鱼”等直播平台
已完全去掉“TV ”字样，“熊
猫”等平台在搜索页面的网
站名称上已经没有“TV ”字
样，但网站 logo 依然保留了

“TV”；“战旗 TV”则无论在
网页名称和网站 logo 上，依
然使用“TV”名称。

据《人民日报》

陈怡蓉与医美集团执行
长薛博仁于 9 月 26 日在泰
国清迈举行婚礼，上午进行
迎娶仪式，下午举行池畔婚
礼，陈怡蓉身穿一袭白纱由
爸爸牵手进场，脸上挂着幸
福灿笑，新郎薛博仁原称不
会准备誓言，但仍偷偷准备
深情告白：“我的最爱，我要
给你的不是二分之一、也不
是三分之一，而是全世界。”
陈怡蓉则搞笑说，新郎说没
准备，她就真的没准备，即兴
甜蜜表白：“不管喜怒哀乐，
我们都要生死与共。”

陈怡蓉找了自己的闺蜜
杨谨华担任伴娘，薛博仁找
了艺人好友杨祐宁以及医美
集团的帅气医师担任伴郎。
另外包括何润东夫妇、陈奕、
沈建宏、郭品超、翁虹、祖雄
等明星，全场宾客约 180 人，
见证幸福时刻。 林怡妘

陈怡蓉大婚
杨祐宁任伴郎

今年，第 25 届金鸡百花电
影节暨第 33 届大众电影百花奖于
9 月 24 日闭幕。近几年来，金鸡百花
奖的水花不大、存在感不高，然而今年
却因为巨大的争议而得到了空前热
烈的讨论，相关话题被强势刷屏。
而这评价也不是好评，而是一边

倒的恶评，由此引发的争议
也持续不断。

金鸡百花奖这个大众的非专业奖项，
今年的评选结果异常出人意料，李易峰获
得最佳男配角，而与他同时提名本届百花
奖最佳男配角的是《寻龙诀》中把“大金
牙”演得活灵活现的夏雨，《亲爱的》中坚
持寻子不放弃，还带着其他家长寻子的张
译，还有《烈日灼心》中坚持追凶，跟邓超
过招惺惺相惜的段奕宏。反观三位前辈演
员出色的演技，李易峰在《老炮儿》中贡献
的却是全程基本没表情、与老演员搭戏分
分钟让人出戏的演技，和饰演北京胡同长
大的孩子却连儿化音都发不好的糟糕台
词功底。

同样爆冷的还有最佳女配角的人选。
杨颖凭借《寻龙诀》中丁思甜一角赢了演
起喜剧驾轻就熟的姚晨，《老炮儿》中完美
诠释胡同无证商贩的资深演员梁静，拿下
最佳女配。尽管在《寻龙诀》中，杨颖的演
技的确不尴尬，可谓出道以来最佳表演，
但看过姚晨和梁静的表演后，杨颖这个最
佳女配角的奖确实来得牵强。由于李易
峰、杨颖均拥有庞大的粉丝群，是名副其
实的“流量担当”，因此也有网友直呼：“百
花奖成了‘粉丝’百花奖。”

星光黯淡
百花奖关注度走低

“百花奖”最早是由电影刊物
《大众电影》杂志社主办的群众性
评奖，选票就附在杂志里，读者只
需将之填好寄出，得票最多的电影从
业者当选。在上世纪 80 年代，这本杂
志的发行量很大，在一定程度上是很
能代表群众喜好的。

翻看早前的得奖名单，不乏小众的艺
术家，但近年来金鸡奖和百花奖变得更亲
民，也更多争议。前年，赵薇凭借处女作

《致青春》拿下最佳导演，王家卫陪跑，但
在表演奖项，则相对正常，虽然有演技同
样具备争议的黄晓明凭借《中国合伙人》
勇夺最佳男演员，但他也算是靠作品说
话。然而今年，百花奖却频频爆冷。演员用
实际行动，证明了百花奖的尴尬。尽管这
届提名星光熠熠，但真正到场的演员寥
寥，被提名的邓超、黄渤、舒淇、余男都没
有出席。

那“金鸡百花”是从什么时候开始
“崩坏”的？从网上的声音来看，缺乏公信
力的问题其实由来已久。
过往最主要的表现，就是
大众层面无人问津，
没什么人搭理。在
微博搜了一下“金
鸡百花”，近年来的
电影节的官微，关
注的粉丝和微博回
复、转发都很惨淡，
2013 年只有不到 1
万人关注，最高转
发量仅 1 0 0 多，绝
大多数微博不超过
20 次。而这次李易
峰获奖的消息，转
发、评论和点赞都
上了千。

评委回应争议：
不存在黑幕
针对今年金鸡百花奖引发的巨大

争议，微博上名为“先锋杯团支部”的网
友发出一篇名为《直击百花奖黑幕》的
长文章，称自己是本届百花奖投票的
101 位大众评审中的一个，详细讲述了
他参与投票的过程，“在颁奖典礼的上
午，大家分组讨论，我只想说最后得奖
的男配女配是我们首轮就淘汰不做考
虑的，这也几乎是所有评委达成的共
识……”、“至少有十个人投了王智，但
大屏幕上王智只有 3 票”、“我们几乎一
整排没人点投票器，大屏幕上依旧是总
数 101 票”。这条微博一发出，就受到众
多网友关注，然而时至今日这条微博已
经删除。

9 月 26 日，针对网络爆料，此次大
众评委中的浙江评委、文艺评论家郑晓
林表示，“百花奖”评选确实存在不足，
但没有所谓的“黑幕”。“可以说每个评
委对把奖给谁都有想法，每个组讨论都
很激烈。比如我们组，有人说给李易峰，
我个人觉得段奕宏和张译都好。我还提
出张译演技精湛，从《亲爱的》、《山河故
人》到现在的《追凶者也》，表演很有张

力。我最后投了张译。”郑晓林说。
而在中版集团数字传媒有限公司
有声事业部工作的大众评委吴博
表示，他虽然没有投李易峰、杨颖
的票，但是他知道 101 位评委中，
有不少都是倾向把票投给这两名

演员的。而且他强调“并没有文章中
所说的首轮淘汰的程序”。他认为是

这篇文章的作者(如果此人确为评委)
误会了其他评委的意思。

百花奖，和同为三大电影奖之一的
金鸡奖轮番举行。金鸡奖有专业评审评
选，而百花奖则由 101 位随机抽取的观
众决定。这两大奖项都是表彰过去一年
电影的，所以同一部影片无法同时出现
在两大奖项中。百花奖这么低的存在
感，除了其杂志关注度下降，还有奖项
设置的自身问题：一方面，举办城市不
固定，本次百花奖举办城市为唐山，因
此 101 位大众评审中有 25 位出自唐山，
评审的质量难以保证；另一方面，两个

电影节合并，不仅
让可参赛作品
的期限拖长到
了两年，它们
不 同 的 指 向
(一个强调专
业、一个突出

大众化 )，也令
这个电影奖项
变得缺乏重量。

世风已变，
潮流难阻，百花

奖用大众投票的方
式评选演技最佳的演
员，结局注定了选出来
的是人气最旺的演员。
百花奖的尴尬之处就
在于即使大众变成了
偶像“私家”粉丝，它仍

然不敢动碗里的
大众。然而“粉丝”
百花奖得主踏过
金马奖影帝、上海

电影节影帝，
靠的不是演
技而是人气，

“大众”也就
不再是观影
的大众。

本报综合

百花奖为何越来越尴尬
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